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Los mercados se han vuelto bastante negativos y está viendo con malos ojos a 
Pemex y es a raíz de eso no puede salir a financiarse y si lo hace,  
va a tener que pagar una prima de riesgo muy grande: Moody’s  

 
 

 
Entrevista con Jaime Reusche, analista de Riesgo Soberano de México y es 

vicepresidente también de Moody’s, en el noticiero Enfoque Tercera Emisión,  
conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil. 

 
 
ALICIA SALGADO: Vamos ahora hasta Nueva York, agradecemos mucho a Jaime Reusche, 
analista de Riesgo Soberano de México y es vicepresidente también de Moody’s, que nos 
tome la llamada. ¿Cómo estás?  
 
JAIME REUSCHE: Hola Alicia, gracias por la invitación como siempre.  
 
ALICIA SALGADO: Pues al revés, estamos muy al pendiente de todo lo que han dicho y has 
dicho en particular. Esta relación entre Pemex y el riego soberano es tan estrecha que a 
veces no tenemos la capacidad a simple vista de observar diferencias entre una y otra, pero 
ciertamente el gobierno otorga prácticamente el aval a Pemex, ¿por qué se considera 
importante el plan de negocios de esta empresa?  
 
JAIME REUSCHE: Es importante porque determina mucho cuál va a ser el camino, la 
trayectoria que van a tomar sus estados financieros y esto es importante porque es una 
empresa que siempre, todos los años, requiere de financiamiento y este financiamiento es 
para repagar deuda que se vence y también poder financiar mucho del gasto de inversión 
que hace.  
 
A raíz de que el soberano o el gobierno le quita bastantes recursos a Pemex cada año, 
entonces Pemex requiere salir a los mercados y financiarse. Si el soberano no le quitase 
esos recursos a Pemex, Pemex podría incluso repagar toda la deuda que se vence 
anualmente con sus propios ingresos, no tendría necesidad de salir a los mercados, pero 
esta dinámica existe y a raíz de esto Pemex todos los años tiene un hueco digamos en sus 
finanzas de que tiene que salir a financiar- 
 
Y este año los inversionistas, los mercados, se han vuelto bastante negativos y está viendo 
con malos ojos a Pemex, le ha quitado la confianza y es a raíz de eso que Pemex no puede 
salir a financiarse a los mercados o si sale a financiarse a los mercados extranjeros, va a 
tener que pagar una prima de riesgo muy grande y esto conlleva a la necesidad de apoyo de 
parte del gobierno.  
 


